

SUSCRIPCIONES

Almería, un mes. . . 1 pta.
Provincias, trimes-
tre. 3'50
Extranjero, un año 20
PAGO ANTICIPADO

El Radical

Diario republicano

ANUNCIOS

Pídanse tarifas en la Ad-
ministración.
OFICINAS Y TALLERES,
Magistral Domínguez, 31.

Director, Rodolfo Viñas

Administrador, F. Ferre

AÑO I.

Número suelto, 5 céntimos

ALMERIA 3 DE AGOSTO DE 1916

25 ejemplares, 75 céntimos

NUM. 24

Vergüenzas Nacionales

Un nuevo caso en la clínica nacional. En Terque pintoresco pueblo de esta provincia, hay dos alcaldes, dos municipios, y un juez municipal metido a cacique. El hecho es inóclito, y tiene su historia; oigala el lector: el caciquismo cervantino, dejó levadura por toda la provincia y en algún que otro pueblo, hizo algo más que eso; creó de la nada a los caciques y los puso en el camino de la inmoralidad para que se buscaran la vida. El cacique de Terque, al uso cervantino, es hombre peligroso. Otro en su puesto al venir la contraria en política, se hubiese metido en su cochera y en paz; él no, el quiso seguir metiendo, y puso en práctica un plan maquiavélico.

De cómo se hacen las elecciones en España

El 2 de Julio hubo elecciones en Terque, y los vecinos absortos, vieron dos colegios electorales abiertos; uno el legal, el autorizado por la Junta del Ceño, y otro, el creado del cacique cervantino. El pueblo, votó en el primero, los amigos del cacique en el segundo, y como resultado de la elección se proclamaron como candidatos legales los primeros, y como candidatos ilegales los segundos. Pero, no contuvo esto al señor Alonso, que tal es el nombre del cacique—no hubo un alcalde de los concejales que él fabricó a su gusto y manera; le dió una vara, en la vara le colgó dos borlas, símbolo de la autoridad y lo puso en la puerta de la calle, ungido en alcalde del may alegre y pintoresco pueblo de Terque. Desde ese momento histórico el pueblo tuvo dos alcaldes, dos cabezas visibles del régimen; algo propio de un circo...

Los concejales de verdad, de carne y hueso, se reúnen en el municipio; los concejales de trapo, en la casa del cacique y juez municipal; y con esta duplicidad, el pueblo está indignado, que es lo mismo que si sobre sus escuálidos hombros, se hubiese echado una doble carga.

Lo que hace el juez

Pero, el juez que es un Maquiavelo, estuvo discutiendo el modo de trasladar a una casa suya, o sobre la que él tuviera ascendiente, la Casa Consistorial y sin encomendarse a dios ni al diablo, rompió la cerradura, penetró en el Municipio, y se llevó a la casa de doña Rosa Pérez, parte del mobiliario y demás objetos, papeles, libros, etc.

Y ya tiene usted explicado como los jueces pueden asaltar los edificios públicos; cuando lo hacen en nombre de un caciquismo célebre.

Del hecho se dió cuenta al gobernador, que reconcentró la Guardia civil y al juez de Instrucción que conminó, severo, al señor Alonso para que devolviera los objetos substraídos.

Pero todo sigue igual

A pesar de la grave denuncia oficial, dos alcaldes, orondos y majestuosos, —alcaldes de moros y cristianos,— pasean las calles inverosímiles del pueblo ribereño, mostrando a los sencillos vecinos, como se puede infringir la ley impunemente; un juez municipal, hecho con la masa de los caciques, se sienta fuerte en su solio, como vi-rey de las Indias, y el pueblo espantado de tanta

livianidad, piensa que desde ahora en adelante, la vara de alcalde, puede cortarla de un cerezo cualquier vecino que se le antoje con tal que haga acatamiento servil al cacique del lugar.

La guardia civil, reconcentrada en Terque, guarda escrupulosamente el orden, con grave disgusto del Juez municipal, esperando que el Gobernador y el Juez de Instrucción, se decidan a meter en cintura a los que a espaldas de la ley, se constituyeron en autoridad.

Los frutos del régimen

El régimen ha engendrado al Juez de Terque, y a su alcalde; frutos del régimen son, que van pregonando por España hasta donde llega la inmoralidad en que viven. El espectáculo grotesco que ofrecen a las gentes, esos caciques del pueblo ribereño, hacen brotar la risa espontánea y franca, y cuando un sistema político hace reír, es porque ha perdido la seriedad innata en toda cosa perdurable y trascendental.

Señor Gasset, hemos sido denunciados por vuestra causa. Otra cosa más que tenemos que agradecerle!

El Raisuli señor...

El camino que va de Tanger a Tetuán está expedito para nuestras tropas, y para los vándalos; por él cruza el teléfono, como si fuese un camino europeo. Después de nuestras últimas acciones, aquellos quedó tranquilo, como una inmensa balsa de aceite.

Sea cosa de pensar en serio en el fruto de nuestra actuación en Marruecos y acaso, acaso, de creer, como cosa indudable, que habríamos triunfado, todos los obstáculos.

Pero ¡ay! que sabe Dios a costa de que renunciamento habremos alcanzado esa tranquilidad que se nota caminando desde Tanger a Tetuán. Es muy posible que un día cualquiera España vuelva a caer en la desesperanza, si ocurre lo que puede ocurrir, muy fácilmente, que el Raisuli, señor del camino, se plante en medio de él, recordando aquella frase de los chisperos; por aquí, no pasa nadie...

Antonio de la Villa, recogiendo esto que mañana pueden ser reañadas, dice en España Nueva llegada ayer en Almería.

Vamos a cuentas

Y esclavos de la sinceridad, sin prejuicio para nada ni para nadie mirando únicamente a nuestra única misión de periodistas, que no pudo someterse nunca a la versión oficial, hemos de decir una sola cosa:

«Llevamos más de tres meses de pacificación absoluta en el Fondak. Se nos ha garantizado el paso, se nos ha permitido el tendido de los cables telefónicos, se ha dejado transitar en parejas y hasta en columnas a nuestras fuerzas militares; pero, a la hora de ahora, en los cuarenta y tres kilómetros no se ha permitido todavía instalar una sola posición militar española, y en la mi sina «Posada», que es el corazón de la tierra, el lugar más estratégico, acampan las fuerzas del Raisuli, como si nuestros soldados fueran extraños a una conquista que pomposamente llamamos española.»

¿Qué quiere decir esto? ¿Qué consecuencias pueden sacarse de esta observación? ¿Qué soluciones prácticas se nos han resuelto?

Del modo que van las cosas, no vemos ninguna.

¿Es que por siempre hemos de disfrutar del acatamiento del Raisuli? Pues si ello es así, debe probarlo facilitando los medios, con toda urgencia, para que sea fortificada militarmente el Fondak por nuestras fuerzas militares.

Por eso nosotros, al escuchar de labios de Jordana los elogios al general Barrera, tan merecidos como justificados, asentimos por eso

al escuchar de sus mismos labios la seguridad de que el paso del Fondak estaba garantizado para siempre, sonreímos un poco dudosos.

Todo está en que el Raisuli quiera. Y ese problema es tan insondable como éste de la guerra, que nos lleva durante siete años de tuno en tuno, sin hacer nada práctico.

Mientras el pueblo confía en las autoridades, para que resista el asalto de León, las autoridades o el Alcalde mejor dicho tratan a espaldas del pueblo con la Empresa. Eso es intolerable. Nos parece que esto de la luz va a concluir como el rosario de la aurora.

«El Radical» denunciado

Ayer tuvimos el honor de saludar en nuestra casa, al Juez de Instrucción, que vino expresamente a comunicarnos que nuestro editorial último titulado Pueblo, levántate, había merecido las iras del Fiscal.

En nuestro artículo defendíamos los intereses de Almería, pedíamos trabajo para la clase obrera, y censurábamos con la dureza que se merece al señor Gasset.

Si por todo eso hemos de ser perseguidos y denunciados, bueno está, pero conste que en la brecha nos mantendremos pase lo que pase, y sean cuales sean las medidas que contra nosotros se empleen.

La neutralidad y el Jus Gentium

Cuando von Kluck... atravesó la frontera belga, Inglaterra cumplió un sagrado deber yendo a la lucha. Y cuando Norte América fue autorizada por el crimen de el «Lusitania» intervino diplomáticamente y prometió ir a la guerra contra Alemania si se repetían los atentados al Derecho internacional que venían perpetrando los submarinos teutones así también nos protestado diplomáticamente siempre que la ley internacional fue violada, en general, todos los Estados americanos y algunos europeos.

Y sin embargo, horroriza el decirlo no tenemos noticia de que nuestros gobiernos hayan elevado la más leve protesta contra las extranjeraciones e infracciones por parte de algún boga ante nosidas contra la ley internacional.

¡Dada cuando nuestros buques eran copardemente torpedeados, nada ministro que culpó a los piratas germanos!

Y cuando aun el mar no había arrojado de su seno los cadáveres del insigne músico compatriota nuestro y el de su esposa, presenciábamos el nauseabundo espectáculo dado en un puerto próximo, por ciertos elementos que lanzaban hurras entusiásticas y aplaudían frenéticos a uno de esos odiosos piratas, violadores del «jus gentium» en todos los mares; quizás al mismo que asesinó a Granados y que nos hundió tres transportes de comercio españoles.

¿Creis que ningún Estado puede sostener con dignidad su condición de libre y soberano, callando ante esos hechos?

¿Es eso la neutralidad?

¡No! Eso, es despreciable y afrentosa cobardía, belaca renuncianción de la calidad de pueblo libre y civilizado.

La «neutralidad» nos obliga a protestar de toda violación de las leyes de la guerra.

Por que si la neutralidad consiste, para el Estado no beligerante, en guardar estrictamente los convenios internacionales para caso de guerra, claro es que el primero que no da ejemplo de guardarlos y a quien se ha de exigir primordianente su rigurosa observancia, es al Estado o Estados beligerantes. La violación de las leyes de la guerra, nos perjudican a todos, y cuando son violadas por algún, todos debemos protestar.

Solo cuando los Estados padecen gobiernos de negocios, hechos a rendirse, ante toda audacia y a claudicar ante toda bribonería, se

explica que se llegue a esos abandonos, y la «neutralidad» sea careta y taparrabos de debilidades.

Así vemos en España, que nadie se conmueve ante lo del Peña-Castillo, Santanderino, Lusitania etc. y ante los asesinatos de los españoles en Bélgica y de Granados en el Mar del Norte, ni a la vista de los espantosos atropellos del derecho internacional. Y en tanto, el solar patrio se pone en pie de guerra, se moviliza el ejército y se erizan de bayonetas y ametralladoras 29 provincias, porque la clase más modesta de los obreros ferroviarios piden un real más de jornal, en estos tiempos de inaudito encarecimiento de la vida.

¡Todo es miedo y cobardía! En el exterior, sufrimos las mayores afrentas; digalo antes México; y ahora, al principio de esta guerra, el allanamiento de la Embajada española de Viena, por la fuerza armada austriaca, que arrancó de entre los pliegues de nuestra bandera, a pesar de la protesta del embajador señor Castro Casaleiz, a dos diplomáticos rusos puestos al amparo de nuestra nación. (1).

Y en el interior, los gobiernos de caciques y negociantes se atrincheran tras los mausers, cañones y suspensión de garantías, cada vez que el pueblo manifiesta su malestar, ejerciendo, en cuanto se lo permiten las arbitrariedades del poder, sus derecho de reunión, huelga etc.

*

Nuestra misión, dadas las circunstancias, debió ser grande y gloriosa en esta guerra. Si no éramos tenido en el gobierno hombres de Estado, nuestra influencia exterior sería enorme; quizás habríamos mantenido en el fiel, la balanza de la justicia y no se habrían perpetrado muchos crímenes horrendos.

Y los pueblos neutrales de América y Europa pudieron haber encontrado aquí un punto de apoyo para imponer a los beligerantes el respeto al «Jus gentium».

Y mañana, recogeríamos ópimo fruto por nuestra obra de humanidad y civismo.

Pero, ocurre que unas veces nos gobierna Soliman ben Dato el Vaseline; y otras Mustafá ben Zigerza el Fracnana; y por eso pensamos en Europa tanto como el feño Mohamed el Raisuli.

O. MEGA

(1) Véase el folleto «En Desagravio», de Francisco Malgar, páginas 12 y 13.

CAUSAS Y JUECES

En el sumario denominado «Causa del Chafet» seguido contra Cervantes, parece que han de ciarado ultimamente varios testigos que han aportado pruebas de gran importancia contra, el referido ingeniero. Los aludidos han demostrado piezantemente que trabajaron mucho tiempo en las fincas propiedad del señor Cervantes, y cobraron sus jornales de la Junta de Odras del Puerto a la cual pertenecen.

El juzgado especial, parece que ha pedido comprobación del hecho, que entraña verdadera gravedad, a la referida junta sin que sepan a la contestación dada por esta.

¡Muchos ojo, señores! que no perdemos de vista este asunto aunque confiamos que en aquella casa donde intervención no tiene hoy Cervantes, se contestará lisa y llanamente la verdad de los hechos denunciados por esos testigos.

Veremos que hace el Juez Luque en presencia de la magnitud de este nuevo conflicto; pues con este solo hecho demostrado verbal y documentalente, basta y sobra para decretar inmediatamente el procesamiento del Ingeniero. De otro modo, difícilmente podrá el señor Juez especial, salir de ese atascadero.

Seguiremos ocupandonos de este importante asunto con la extensión y el cuidado que merece y sin miramientos sin consideraciones ningunas si no se procede con la debida justicia.

LAS OBRAS DEL PUERTO

Pueblo almeriense, defiéndete

En sesión extraordinaria ha hablado la Junta para decir, que el ministro de Fomento tiene incumplidos sus ofrecimientos reiterados más de una vez en favor de la continuación de las obras de nuestro puerto; y ha acordado pre-

testar nuevamente de la conducta del Sr. Gasset.

Vamos acertando desgraciadamente en lo que hemos dicho relativo a esta cuestión, y acertamos porque no cometemos la ligereza de dar crédito a las palabras y ofrecimientos de un ministro de Fomento como el actual. Tan convencidos estamos de ello que, en estas columnas hemos anunciado muchas veces el fracaso de todas las gestiones que respetuosamente se hicieran en este sentido; y aunque nos duela, justo es consignar que nuestros pesimismo se confirmaron.

El Sr. Gasset se burla de la debilidad de la Junta, que miedosa para romper moldes antiguos y rutinarios en ocasiones graves como la presente, sigue dirigiéndose a la Superioridad suplicante y llena de excesivo respeto, como si esto merecieran los que de tal modo proceden. El Sr. Gasset se burla del director de la Junta Sr. Alvarez Redondo, que excesivamente confiado en las palabras del ministro, volvió a sus lares lleno de halagadoras promesas. El Sr. Gasset, se burla de los diputados que le han visitado, porque a excepción del Sr. Barcia, sabe el ministro que los diputados por Almería no piden nunca; se limitan en todo caso a una mera visita de cortesía, y a una ligera indicación desprovista de interés. El Sr. Gasset, se burla de nuestra Corporación municipal a quien no hace ningún caso, por que no ignora que esta, pide poco más o menos como los diputados piden El Sr. Gasset, se burla de las aspiraciones de Almería, de sus necesidades, del hambre de nuestro pueblo, poco ignora que este es un pueblo, dormido e incapaz de darle el escándalo que merece. El Sr. Gasset, se burla de los tonos mesurados de todos los que piden, por que no saben pedir. ¡Ah!, otra cosa haría el señor Gasset, si en lugar de suplicarle se le exigiera energicamente lo que tiene el deber de concedernos. No cabe pues duda alguna, de que nada se ha de conseguir mientras no cambien todos de tactica cosa que causados estamos de aconsejar.

La Junta ha acordado que a Madrid se traslade una comisión, compuesta del Presidente de esta entidad, y de miembros de los demás organismo que en ella tiene representación, para visitar al ministro y suplicarle todavía que autorice la ejecución de las obras suspendidas; exponiéndole de paso el hambre que sufre la clase obrera.

No queremos discutir el acuerdo de la Junta, por que está adoptado con la mejor buena fe, y es el mismo tiempo de una corrección exquisita; pero no ignoramos que con procedimientos tan poco energicos, no ha de ser vencida la resistencia de un ministro decididamente opuesto a que en nuestro puerto se trabaje, tal vez por que en la Dirección del mismo no se halla hoy su antiguo amigo el Ingeniero Cervantes. Tratarase de este, y buen seguro que se ejecutarían obras y más obra; no ya proyectadas y aprobadas, si no sin aprobación ni proyecto alguno. ¡Ah!, el Sr. Gasset ha dado siempre facilidades a Cervantes para invertir cuanto dinero quiso, cuyas facilidades a la vez le han servido al ingeniero para repartirla abundantemente entre sus amigos los tiburones españoles, que viven como el Sr. Gasset sabe de los puertos que se comen.

Si, es cosa inaguantable la actitud sospechosa del ministro de Fomento, y no ha de ser cambiada con suplicas. A Madrid ira la Comisión nombrada por la Junta, pero ya veremos que esta regresa como el Sr. Alvarez Redondo; con la maleta llena de ilusiones y halagadoras promesas, pero sin la autorización ministerial en el bolsillo. En esto, el Sr. Gasset se parece mucho a un Alcalde que nosotros conocemos; ni sa-

be negar nada, ni cumplir lo que ofrece aunque lo haga en la forma más solemne.

El ministro hidráulico, que lo es también de la langosta y demás plagas quiere sin duda convencernos de que no habrá trabajos en el puerto mientras la Junta se administre honradamente, pero no se esfuerce el Sr. Gasset, que a lo menos nosotros estamos convencidos, y hasta dispuestos si el ministro quiere a hacer campaña para que Cervantes vuelva, como antes la hicimos para que saliera. Que gusto ¿verdad? ¡Ah!, estamos seguros de que no habría lucha entonces para que el Sr. Gasset autorizase la inversión del dinero de la Junta.

Pero esto no puede quedar así; hay que darle una solución inmediata y favorable, y para eso nosotros nos dirigimos a quien únicamente puede darla; al pueblo de Almería, a la clase trabajadora de Almería, que es en suma quien puede ordenar al señor Gasset que cumpla sus deberes para con esta ciudad, ultrajada y escarnecida por quien no hubiese llegado a tan alto puesto en ningún país donde gobernasen hombres íntegros y serios.

Si, ya es hora de que cesen las respetuosas protestas dirigidas a quien no nos atiende ni nos quiere oír nunca ya es hora de que el pueblo se reúna en la calle, y en grupo numeroso compacto y enérgico, se acerque al Ayuntamiento, a la Diputación, al Círculo Mercantil, a la Cámara Oficial de Comercio, a la propia Junta de Obras del Puerto, y exija a todos los presidentes de esas corporaciones como representantes que son de los intereses de Almería, que ocupen el puesto que les corresponde a la cabeza de imponente manifestación pública; que esos elementos directivos sean los que formulen en la calle la protesta más enérgica contra el ministro de Fomento, ante el representante aquí del Gobierno de Romanones; esos son los que están obligados por los cargos que ostentan; esos son los que se deben al pueblo y a la defensa de sus intereses; esos son los que deben acudir sin desmayos ridículos y sin ninguna objeción, que de hacerla sería solo pretexto para engañarnos como Gasset, y desertar cómodamente del cumplimiento de sus deberes.

Si no lo hacen, sepa el pueblo de una vez que también esos organismos están podridos; que esos representantes de Almería le quieren tan mal como el señor Gasset, y con sus debilidades y templanzas contribuyen a labrar la miseria y el hambre de la clase obrera.

Si esos elementos a quienes se les puede exigir lo que decimos, no se atreven a protestar en esta forma concreta y clara, y de seguro éxito, que lo digan inmediatamente y abandonen sus altos sillales, que Almería no debe estar representada por hombres que cuando es llegada la hora de defenderla, se conviertan en cobardes mujerzuelas.

Coñac Jerezano

Compite en precio y bondad con las casas productoras mas importantes. Café Suizo.

DE AYER Y DE HOY

Hace poco más de un año, la Cámara de Comercio, el Círculo Mercantil, las Sociedades Obreras, sentíanse tocadas de un santo amor patrio, y reclamaban, con aptitudes gallardas que el ministro concediera obras para nuestro puerto, para remediar la crisis obrera.

A son de bombo y platillo, recorrian

las calles de la ciudad y las antenas del Gobierno civil y Palacio del Obispo para obligar al ministro de Fomento que mandara 400,000 pesetas de subvención para emplearlas en obras inmediatamente. El dinero vino, y no se usó en que se invirtió, pero es lo cierto que los obreros no percibieron nada.

Ahora se trata de resolver una crisis real, efectiva; ahora se dice en que se van a invertir las pesetas que hay en la Junta, no las que nos pueden mandar, y nadie se extremece, ni la Cámara de Comercio, ni el Círculo Mercantil, ni las Sociedades Obreras; es como si un espíritu diabólico tuviera los hilos invisibles que mueven esos organismos, y los hubiese roto para que nunca más pudieran dar señales de vida.

Brevemente

EL RADICAL

aumentará su tamaño

NUESTROS CONCURSOS

EL MEJOR CUENTO...

Hemos abierto un concurso de cuentos, para dar a conocer, a nuestra juventud literaria. Hay quien va diciendo por ahí, para engañar a la gente que nuestra juventud, tiene la cabeza hueca, y nosotros que tenemos fe en ella queremos dar a los demoleedores de esperanzas un mentis completo.

Nuestro concurso de cuentos, ha de ser, una especie de recuento de nuestra juventud rebelde. Los que triunfen destacaran su personalidad, sobre este plano provinciano de personas esfumadas, y borrosos por el extrago del tiempo. Hay que hacer a los hombres del mañana, y nada mejor que ofrecerles una tribuna, donde se den a conocer.

Las condiciones de nuestro concurso son las siguientes:

1.º Los cuentos que se nos envíen no podrán exceder de 12 cuartillas.

2.º Deberán ser enviados a esta Redacción en sobre cerrado con un lema y otro aparte, que contenga la firma del autor.

3.º El concurso terminará el día 31 de Agosto a las doce de la noche.

Esta Redacción ha acordado conceder tres premios de 25, 15 y 10 pesetas respectivamente a los tres cuentos que a juicio del jurado lo merezcan.

Los cuentos serán ilustrados por los mejores artistas almerienses y se publicarán en nuestro diario.

Los autores podrán enviarnos sus trabajos por correo interior o depositarlos en el buzón de este diario.

Palabras de un rebelde

Yo no conozco la palabra fracaso. Fracasan, los pobres de espíritu, las cupulencias difrazadas de hombres; los enfermos, los tontos, los necios, los ex-hombres; los hombres, no fracasan nunca.

Ahora, con motivo del conflicto de la luz, hay quien dice: Vamos a fracasar, por que el Alcalde, no dijo la verdad; por que el Alcalde nos ha engañado.

Y bien, digo yo ¿por que fiasteis en el Alcalde? ¿que sabe el Alcalde de la luz? ¿que puede decirnos de la luz un hombre, que no tiene más luz que a del Sol? ¿Os habeis engañado vosotros mismos, por tontos, por necios, por no tener fe en vuestro valor personal y colectivo.

Además, cuando se acepta una lucha cuerpo a cuerpo, cara a cara, no se confía en los puños del vecino, que

pueden ser de masa, sino en los puños propios.

¿Que el Alcalde nos engaña? ¡para eso está nuestra razón, para imponernos, para obligarle a rectificar!; que nos engañan todos, que se pretende abusar del pueblo; para eso están los puños... con emplearlos bien, en paz.

Así no puede haber fracaso posible y en cambio no se expone gran cosa; las narices de uno, o las del vecino cuando más... ¡Es lastima que la gente no vea más allá de sus narices!

ESPARTACO.

SECCIÓN MINERA

Cartas de pago

Don José Canal y Casas presentó ayer un escrito en el negociado de minas del Gobierno Civil acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido el deposito necesario para responder a las operaciones facultativas que han de verificarse en el registro minero de su propiedad denominado «Demasia a Exploradora Segunda» número 33,687 del termino de Berja.

Don Juan José Lopez Gomez tambien ha constituido el deposito para el registro minero titulado «El Interes de los Torrecillas» número 33.686 del termino de Velez Blanco.

Una Real Orden

En el Gobierno Civil se ha recibido una R. O. manifestando que el Tribunal de lo Contencioso Administrativo ha declarado que carece de competencia para conocer en la demanda entablada por Don Manuel Lopez de Tejada contra la R. O. del mismo Ministerio de 6 de Mayo de 1.914 referente al célebre expediente de la mina titulada «Kruiger» del termino de Nijar.

SAN INDALECIO

Fábrica de pavimentos hidráulicos

DE

J. ZEA GARCIA

Granada, 53.

Los obreros del Sur

La dirección de la Compañía del Sur, ha resuelto a favor de los obreros, una petición que tenían hecha acerca de la concesión de asistencia medica y medicinas gratuitas.

Esto supone un gran beneficio para los obreros, y por tanto es un acto de justicia que hay que reconocerle al señor Pelegri, por el cual le enviamos nuestro aplauso.

Los obreros se reúnen

En el Círculo Mercantil

En el salón de actos del Círculo Mercantil se reunieron anoche los productores de uvas, y los representantes de las casas uveras y consignatarias para tratar de la grave cuestión de los fletes, que puede dar al traste con el negocio uvero en el presente año.

Hicieron uso de la palabra varios señores señalando los medios que se pueden emplear para llegar a una solución en esta interesante cuestión.

Finalmente se acordó dirigirse al gobierno solicitando que influya cerca de las casas navieras para que bajen los fletes, pues en ningún puerto se cobra 65 chelines por tonelada como aquí, mucho más, si se tiene en cuenta que el negocio frutero da gran margen de beneficio a los navieros por el número extraordinario de toneladas que se exportan.

POR TELEGRAFO

De Política

VARIAS NOTICIAS

EXTRANJERO

Los reunidos acordaron solicitar de todos los centros y corporaciones que envíen peticiones análogas al Gobierno.

Nos satisface que tanto los cosecheros, como las casas consignatarias y comisionistas sacudan el marasmo secular, y se decidan a defenderse, y es de esperar, que este año tengan más acierto y más energía que en años anteriores.

Es interesante Visitar la perfumería "Venus por ser la casa que presenta más novedades.

Objetos propios para regalos, Corbatas, Abanicos, juguetes é infinidad de artículos para caballeros, señoras y niños.

Puerta de Purchena, 4

LO DE LEBON

Ya está a qui el Inspector de Lebon, que viene según se dice a arreglar el asunto de la luz. A nosotros, nos alegraría que se llegara a una solución, inmediata y justa, pero entendemos que esta no puede ser más que la de dejar las cosas tal como estaban con respecto al contrato, corrigiendo de paso los abusos que Lebon comete con los abonados.

Manana, pensamos ocuparnos ampliamente de este asunto, pidiendo a todos que concreten, lo que ha de hacerse pues nos parece que hay muchos que divagan y otros que no han cumplido exactamente lo que habían prometido.

Ayer circuló por toda la ciudad el rumor de que el Juzgado de Instrucción ha iniciado una providencia de no lugar a la demanda presentada por la Compañía Lebon que pedía quedase sin efecto los acuerdos del Ayuntamiento, referentes al pleito del alumbrado.

Las cosas de la Diputación

El feudo de Finana
Almería, esta dividida en feudos. Rige los deslinos de esta provincia un caciquismo, que se plega al poder, o por mejor decir, que sabe del poder central como la moneda. El caciquismo, tiene sus feudos, y de estos es feudatario un señor que en la mayoría de los casos, no lleva bien el señorio.

En el feudo de Finana, manda el señor Galego, y ahora, que ha tocado el turno a la Diputación, digamos algo de lo que hay entre este organismo y el señor Galego.

Finana, tiene establecida como cuota anual en el cupo del contingente ocho mil y pico de pesetas, y aquel Ayuntamiento debe, por el año de 1914, tres mil y pico de pesetas, por el de 1915, siete mil y por el corriente aún no ha ingresado un centimo.

De lo que ocurre en Finana es responsable el señor Galego, y como el Ayuntamiento ha cobrado con exactitud materialmente sus impuestos; el señor Galego, señor feudatario de Finana, debe saber en donde están las catorce o quince mil pesetas que durante tres años, ha cobrado, y no ha pagado aquel municipio.

El feudo de Velez Rubio

El alcalde de Velez Blanco, ha dimidido, según nos dicen porque no se presta a secundar en sus manejos al vicepresidente de la Comisión provincial.

Este otro feudo de la provincia, que ha de darnos informaciones interesantes, a juzgar por lo que allí pasa. Esperemos.

Consejos de ministros
Madrid 2.—Esta tarde se han reunido los ministros en consejo en el despacho de la presidencia.

Los ministros estudiaron los planes económicos del ministerio de Fomento encaminados a la resolución de la crisis obrera.

Fueron aprobados todos ellos acordando comenzar las obras con la mayor rapidez posible.

El ministerio de Hacienda señor Alba lió cuenta a sus compañeros de varios expedientes fijando la tributación de varias sociedades extranjeras que tienen residencia en España.

El de Marina informó de algunos expedientes relativos a su ministerio las como el de Guerra y Estado.

Trájanse después otros asuntos siendo uno de los principales elevar a la categoría de Embajador la legación de Buenos Aires.

El presidente del Consejo dió cuenta del dictamen formulado por el Instituto de Reformas Sociales acerca de la solución de la huelga ferroviaria y que como ya es sabido resuelve una cuestión de carácter general cual es la de reconocerles personalidad jurídica a los obreros.

El consejo aprobó el dictamen felicitando al Instituto de Reformas Sociales por su gestión.

Por falta de tiempo no se ocuparon los ministros de resolver todos los asuntos pendientes.

Nuevo consejo

Brevemente se celebrará un nuevo consejo de ministros presidido por el Rey el cual se dedicará principalmente a tratar de las cuestiones de Marruecos.

A Sigüenza

Una vez terminado el Consejo el conde de Romanones marchó a Sigüenza desde donde regresará el sábado.

A coger marisco

Comunican de Santander que la Reina Doña Victoria y el infante Don Jaime pasaron la tarde en el Sardinero cogiendo marisco.

Cacería de osos

Otro despacho de Santander participa que en la presente semana se organizará una cacería de osos en el monte Sajon a la cual asistirá el Rey.

El Sr. García Prieto viaja

Participan de la Coruña que ha llegado a aquella capital el señor García Prieto acompañado de su esposa, hijo, acaide de Madrid y subsecretario de la Gobernación.

El recibimiento que se le dispense a tan ilustre viajero fue entusiasta. El Ayuntamiento ha obsequiado con un banquete al acaide de Madrid.

Villanueva en Huesca

Comunican de Huesca que ha llegado aquella capital el señor Villanueva. Se le hizo un cariñoso recibimiento. El señor Villanueva acompañado de las autoridades visitó los monumentos.

Aunzo en el Gobierno civil participando a poco con dirección a Pamplona.

Embajador Italiano

Ha llegado a San Sebastián el embajador de Italia el cual fué cumplimentado por las autoridades.

Una obra buena

Madrid 2.—Comunican de San Sebastián que yendo por la carretera en su automóvil el duque de Seo Urgel halló en un punto conocido por Rentería a una pobre mujer que padecía de ataques epilépticos, a la que subió en su automóvil y la llevó a su domicilio.

Riña entre cocheros

Telegrafían de Córdoba que estando de juerga en una taberna de aquella capital unos cuantos cocheros riñeron cruzándose entre ellos cinco disparos resultando de la refriega dos muertos.

Donativos

Comunican de Zaragoza que se siguen recibiendo donativos para los pueblos damnificados por los últimos temporales.

El obispo de Tarragona encabeza la suscripción con mil pesetas.

Obreros que regresan

Dicen de San Sebastián que el Gobernador ha recibido a una comisión de obreros que regresan de Francia los cuales se quejan del incumplimiento del contrato del trabajo que habían firmado con los agentes franceses.

Niño ahogado

Comunican de Bilbao que en la Plaza de Palencia ha sido expuesto para su identificación el cadáver del niño que se ahogó en los baños públicos.

Auto despeñado

Comunican de Huelva que en la carretera de Aracena se ha despeñado un auto estrellándose el chafter que lo conducía.

Anciano muerto

Dicen de Bilbao que en Baracaldo tuvo la desgracia de caer un anciano por un terraplén en el instante que cruzaba un correo.

El infeliz fué muerto en el acto.

Una reunión

Comunican de Salamanca que en el Ayuntamiento se han reunido los secretarios municipales de la provincia adhiriéndose a la proposición que hizo en favor de la clase el secretario del Ayuntamiento de Madrid.

Taller que se cierra

Comunican del Ferrol que se ha cerrado el taller de forjar en aquel arsenal por disensiones entre la sociedad y los obreros.

Hay sesenta de estos despedidos.

Obreros sepultados

Dicen de Barcelona que en la carretera de Horta ha ocurrido un desprendimiento de tierra, sepultando a dos obreros que fallecieron inmediatamente.

Accidente automovilista

También participal de Barcelona que ha chocado contra un árbol un automóvil ocupado por un caballero, dos señoras y el mecánico.

Este último ha perecido.

Los ha partido un rayo

En el pueblo de Benasque un rayo ha matado a dos hombres.

Afonso XII a flote

Un despacho de Gijón participa que el vapor Afonso XII después de haber embarrancado en las afueras del puerto a consecuencia de la niebla, fué puesto a flote auxiliado por varios remolcadores y entro sin averías en el puerto de Musel.

Ocasión Se venden dos solares. Uno frente a la Iglesia de San José y otro frente a la Plaza de toros. En Administración de este periódico informarán.

Toros en Lisboa

Madrid, 2.—Comunican de Lisboa que en aquella plaza de toros se ha celebrado una corrida extraordinaria con la asistencia de un público numerosísimo.

El matador español Saleri II obtuvo un excitazo enorme.

Presidente que jura

Participan de Londres que ha jurado con la solemnidad de costumbre el presidente de la república Dominicana.

La guerra Europea

Parte ruso

Madrid, 2.—Dicen de Petrogrado que el parte oficial ruso está redactado en la forma siguiente: Hemos cruzado el rio Koropez con agua a la cintura fortificando en las posiciones de la orilla Deste.

Hicimos al enemigo más de mil prisioneros.

Evacuando Salónica

Dicen de Paris que las tropas griegas comienzan a evacuar Salónica.

Esta determinación salió de una entrevista celebrada entre el Rey y el ministro de la Guerra.

Parte francés

He aquí el texto del parte francés.

En el Norte de Somme nos apoderamos de una obra fortificada, al Sur en la región de Estrees librose un ataque reñidísimo ocupando una trinchera y tomando al enemigo muchos prisioneros.

Los austriacos evacuan Lemberg

Por informes de Berna se sabe que numerosos oficiales turcos han cruzado Lemberg dirigiéndose al frente de Galitzia.

Las tropas turcas están en camino para el mismo destino.

A pesar de considerar inespugnable la ciudad de Lemberg, están evacuándola a toda prisa, temiendo un ataque ruso.

NOTAS BREVES

De higiene

Los vecinos de la calle del Silencio están expuestos a morir víctimas de una epidemia. Un comerciante que parece dedicado al acaparamiento de cerdos, tiene en dicha calle un buen número de estos sucios aunque riquísimos animales, depositados en una casa que ha destinado a tal objeto y con este motivo no será extraño, si el peligro no se hace desaparecer rápidamente, que los vecinos todos se vean en la necesidad de abandonar aquel trozo de Almería, dejándolo a la disposición del comerciante citado que tiene convertida en criadero de cerdos una casa de la calle del Silencio.

Esperamos que el señor Carrasco con la actividad y celo que le caracteriza, pondrá inmediato remedio al abuso que denunciarnos.

A pagar

Los recaudadores de las zonas de Sorbas, Gérgal, Purchena, Canjajar y Berja anuncian el cobro voluntario del 3.º trimestre de la contribución.

Padrón

La administración de contribuciones anuncia el apéndice de urbana de esta capital, que ha de servir de base para el padrón de edificios y solares del próximo año.

Recaudación

Por la Tesorería de Hacienda ha sido nombrado recaudador interino de las contribuciones en el distrito de Gérgal a don Enrique Viquecampa.

Intranquilidad en Bayarque

La guardia civil del puesto de Tijola comunica que a consecuencia de la escasez de agua que se siente en el pueblo de Bayarque reman molestar entre aquellos vecinos, porque las aguas que sirven para regar los pagos de este pueblo, son aprovechadas por los empleados de una fábrica de luz eléctrica enclavada en término de Bacares.

En evitación de que pudiera alterarse el orden las autoridades han tomado las medidas oportunas.

LUIS LOPEZ Y C.ª
IMPRESORES
 CASTELAR, 2.-ALMERIA

Sobres y cartas comerciales, facturas, memo-
 rias, tarjetas al minuto.
 Modelación e impresos de todas clases.
 TODOS LOS TRABAJOS QUE CONFECCIONA ESTA
 IMPRENTA SON CON UNA ECONOMIA DE UN 40%

Juventud republicana

Se invita a todos los jóvenes que deseen pertenecer a la Juventud republicana almeriense, a que pasen por nuestra Redacción para inscribirse en las listas, todas las noches, de ocho y media a doce.

BAZAR DEL LEON

MUEBLES DE EBANISTERIA, TAPICERIA Y MADERA CURVADA, CUADROS Y ESPEJOS, LOZA Y CRISTAL, BATERIAS DE COCINA, OBJETOS DE FANTASIA, PERFUMERIA, ETC., ETC. : : :
 Tiendas, 6. **Ubaldo Abad** Rostrico, 2

Dr. Eduardo Pérez Cano
 del Hospital Provincial
 Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos.
 TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO

José Cordero
 Médico
 Horas de consulta, de 1 a 3
 Paseo del Principe 3

Escoz, fotógrafo.
 Seis postales y una ampliación, 3 pesetas.
 P. de Canalejas, 1

BAK PRUTERO
 Café.—Chocolate.—Helados.—Cerveza.
 Boulevard, 44.

JUAN CRIADO
 ARMERO
 Expendio de explosivos y efectos de caza
 P. Nicolas Salmerón, 4
 ALMERIA

YOST

Es la máquina más perfecta de todas las conocidas, por lo que es la preferida por los mecanógrafos más notables
 SE VENDE A PLAZOS
 Más informes,
 Paseo del Principe, núm. 11.—Almería

LIBRAS ESTERLINAS

Se cotizan por los Banqueros
Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.
 PRÍNCIPE, 75

Joyería Malagueña

Sebastián Pérez, 4
 Nuevo establecimiento de Joyería, Platería y Relojería. Verdaderas novedades. Lo más moderno en el ramo de Joyería. Taller de construcción y composición de toda clase de alhajas. Composición de relojes.—GRABADOS. Dorados y plateados con procedimientos modernos. PRECIOS ECONOMICOS. Se compra oro, plata y platino, a mejor precio que ninguna otra casa.
 SEBASTIAN PEREZ, 4, ALMERIA

Francisco Criado Sánchez

ARMERO
 Casa fundada en 1875
 GRANADA, 51

Armas de todas clases y sistemas de las casas más acreditadas. Cartuchera vacía y cargada para las armas. Objetos de caza, puyos comunes y especiales. Garantiza las reparaciones que se le cominen. Aparatos ortopédicos a la medida. Exclusivo en el braguero de bola de metal articulado, retornado, con movimiento de rotación, que proporciona las comodidades más positivas que se pueden ambicionar, por lo que es preferido.
 51, GRANADA, 51

Carburo de Calcio

Para precios y condiciones
Droguería "Arco Iris"
Julio Fernández
 Paseo del Principe, 8.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles

 TURIA Y FRANCOLI
 DE LA
 LINEA TINTORÉ

TOLDOS

Para establecimientos, se construyen toldos a precios económicos, marquesinas para balcones, toldos para patios y jardines, toldos para maletas. Efectos de viaje.
CAYETANO LEDESMA
 ALMERIA, 20

ACETILENO

Aparatos de todas clases.
 300 Aparatos vendidos desde que se inició la subasta del fluido eléctrico.
 ALMACEN DE
HERRERA
 Conde Ofalia, 12, Almería.

Saldrá de Almería el Jueves 10 de Agosto con escalas en Aguilas y Cartagena, llegando a Orán, el sábado al amanecer.
 Salida de Orán para Almería directo el miércoles 9, a las 4 de la tarde.
 NOTA.—La próxima salida para Orán será el jueves 24 de Agosto.
 OTRA.—Los pasajeros deberán llegar con 3 días de anticipación, para preparar sus pasaportes, a más de los documentos necesarios necesitan 2 fotografías.
 Es muy conveniente que todo aquel que piense marchar nos escriba con bastante anticipación pidiéndonos detalles.
 PRECIO DEL PASAJE
 Preferencia, 100 pesetas.— Cámara 76. id. 3.ª Clase 35. Idem id. medio billete para menores de tres a diez años, 20, pesetas.
 Parainforme más a sus Consignatarios H. de Ricardo Jiménez S. en C., P. del Principe 75.

Gran existencia en plantas

En el jardín del Paseo hay un gran surtido en plantas de habitación, muy bien arraigadas en sus tuestos, de las que tan buen resultado están dando.
 Completo y variado surtido en abustos para jardín, pascos y alamedas.
 Ramos y eucaliptos por millares, a precios muy reducidos.
 Invernáculos y semillas.
 Tierra de brezo a 1.50 pesetas arropa.
 No equivocarse. Jardín del Paseo, de Juan Capriles Alvarez, Almería.

H. INGLÉS

Es más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.
 Precios especiales para estables

TORIBIO ALVAREZ

DENTISTA
 Plaza de Nicolás Salmerón

Nitrato de sosa de Chile

Es el abono químico de ofertas más rápidas y visibles, para todos los terrenos y cultivos.
 Premiado con Gran Premio en la Exposición Universal de París de 1900.
 Consumo mundial DOS MILLONES Y MEDIO DE TONELADAS
 Para informes gratuitos sobre su aplicación, dirigirse al Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante 19.—Madrid.

ALMACENES DE El Río de la Plata

Tejidos, Pañería y Confecciones
 PRECIO FIJO
 La casa que más barato vende y más novedades presenta
 BONITOS REGALOS A LOS COMPRADORES
 Puerta de Purchena y Alfareros 1 y 3

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
 MIEMBRO DE LAS SOCIEDADES OPTALMOLÓGICAS DE PARÍS E HISPANOAMERICANA
 Consulta de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

Se vende o arrienda

una barca de 3 y 1/4 toneladas con 8 metros 5 centímetros de eslora, 2 metros 20 de manga y 70 centímetros de puntal construida en 1910, propia para pesca o para carga.
 En la Administración de este periódico darán razón.

(-) (-)

Taller de San Antonio
 ESPECIALIDAD EN REPARACIONES MECANICAS DE TODAS CLASES, GARANTIZADAS
 JUAN GOMEZ FERNANDEZ
 88, Granada. 88
 Se venden dos cochinitas muy baratas